
 

 

 
 
 
 
 

PROCES-VERBAL DE LA SÉANCE 

DU CONSEIL MUNICIPAL 

DU 28 MARS 2022 
 
 
 
L’an deux mille vingt-deux, le vingt-huit du mois de mars à dix-neuf heures trente, le Conseil Municipal de la 
Commune de Chantonnay dûment convoqué par Madame le Maire, s’est assemblé pour la troisième séance, à 
Chantonnay, salle du conseil municipal, sous la présidence de Madame Isabelle MOINET, Maire. 
 
Présents (P), Absents (A), Excusés (E) : 
 

MOINET Isabelle P BOURDET Joël A KERBELLEC Laurence P de PONSAY Laurent E 

AIRAUD Martine P BREGEON Xavier E LERSTEAU Patricia P RAVON Elise P 

AUDUREAU Julien P CHENU Viviane P MARTINEAU Héloïse P RENAUD Mickaël P 

ARMOUET Nathalie P COUDRAY Danièle P MEUNIER Céline P ROCHAI Edouard P 

BIDAN Barbara P DEHAUD Christine P NICAUD-FERNANDES  

Sylvie 

P SIRET Jean-Pierre P 

BOISSEAU Didier P DROUAULT Christian P de OLIVEIRA Carlos E   

BOISSINOT Catherine P GAIGNEUX Yannick P PELTANCHE Eric P   

BONNENFANT Didier P GIRAUD Patrice P PHELIPEAU Brigitte P   

 
Etaient excusés : 

M. De OLIVEIRA Carlos. 
M. BREGEON Xavier 
M. de PONSAY Laurent, pouvoir à M. SIRET Jean-Pierre 

 

Etait absent : 
M. BOURET Joël 

 
Conformément à l’article L 2121-15 du Code général des collectivités territoriales, il a été procédé à la nomination 
d’un secrétaire pris dans le sein du Conseil ; M. ROCHAI Edouard, ayant obtenu la majorité des suffrages, a été 
désigné pour remplir ces fonctions, qu’il a acceptées. 
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- § - 

 

 

Madame le Maire indique qu’elle soumettra au Conseil un rapport supplémentaire concernant l’attribution 

d’une subvention à l’association Vendée Ukraine 

 

Madame le Maire ajoute qu’elle a une information à délivrer au sujet du Conseil de Sages et que la 

question de l’organisation des élections sera également abordée à la fin du Conseil. 

 

Madame le Maire demande s’il y aura des questions ou des informations diverses et constate que non. 

 

Madame le Maire demande s’il y a des questions ou des observations sur le procès-verbal du conseil du 17 

janvier 2022 et sur celui du 28 février 2022. 

 

Sur proposition de Madame le Maire les procès-verbaux du 17 janvier et 28 février sont approuvés à 

l’unanimité. 

 

 

INSTITUTIONS ET VIE POLITIQUE – DELEGATION DE SIGNATURE 

D_033_2022 - COMMUNICATION DES DECISIONS PRISES PAR DELEGATION DU CONSEIL 
MUNICIPAL 

 
Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 26 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 

 
 
Madame le Maire vous demande de bien vouloir prendre acte de la communication des décisions 
spéciales prises par délégation de l’organe délibérant pour la période du 19 février 2022 au 18 mars 2022. 
 
 
N° Date Titre de décision Objet Montant 

 

  27 

 

 

18/02/2022 

 

fourniture 

Corbeilles tulipe pour le centre ville - Area  

2 733.60 € 

 

28 

 

 

18/02/2022 

 

fourniture 

Peintures et produits pour le service 

voirie- Maestria- 

 

3 638.40 € 

   Terreau et engrais pour les plantations  
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N° Date Titre de décision Objet Montant 

29 

 

18/02/2022 fourniture service espaces verts – Vertys - 3 110.65 € 

 

30 

 

 

18/02/2022 

 

mobilier 

Barrières basculantes pour les sentiers – 

Kgmat - 

 

2 040.00 € 

 

31 

 

 

23/02/2022 

 

fourniture 

Fumure pour les cinq stades : St Philbert, 

municipal et Charlère – EDP- 

 

8 783.20 € 

 

32 

 

 

23/02/2022 

 

matériel 

Acquisition d’un sèche-linge pour le 

village vacances – Proxiconfort- 

 

2 423.81 € 

 

33 

 

 

24/02/2022 

 

fourniture 

Fournitures pour l’entretien de la 

débroussailleuse – Noremat- 

 

2 527.43 € 

 

34 

 

 

25/02/2022 

 

acquisition 

Acquisition d’un camion opel Movano. 

Annule et remplace la commande de 

2021- Garage de l’océan- 

 

41 810.00 € 

 

35 

 

 

04/03/2022 

 

spectacle 

 

Spectacle Contes en scène- Bibliothèque 

 

1000.00 € 

36 07/03/2022 DROIT DE 

PREEMPTION URBAIN 

Renonciation DPU : propriété située 

Impasse Benjamin Bouquet cadastrée 

section BE 251 

 

37 07/03/2022 DROIT DE 

PREEMPTION URBAIN 

Renonciation DPU : propriété située 31 

rue Nationale cadastrée section BE 336 BE 

337 

 

38 07/03/2022 Convention de mise à 

disposition d’un 

équipement sportif 

Convention de mise à disposition du 

CORERS (Retraite sportive) pour formation 

AS Boules les 28 & 29 juin 2022 (9h-12h et 

14h-19h) 

 

8,70 €/heure 

39 07/03/2022 DROIT DE 

PREEMPTION URBAIN 

Renonciation DPU : propriété située 1 

Place du Chevalier Adams cadastrée 

section AC 85 

 

40 14/03/2022 DROIT DE 

PREEMPTION URBAIN 

Renonciation DPU : propriété située 14 

rue des Croisettes cadastrée section AW 

10 

 

41 14/03/2022 DROIT DE 

PREEMPTION URBAIN 

Renonciation DPU : propriété située 4 rue 

des Rouliers cadastrée section BB 75 

 

42 14/03/2022 DROIT DE 

PREEMPTION URBAIN 

Renonciation DPU : propriété située 10 

Impasse des Colibris cadastrée section AT 

109 

 

43 14/03/2022 DROIT DE 

PREEMPTION URBAIN 

Renonciation DPU : propriété située 4 

impasse Parmentier cadastrée section AT 

196 AT 197 
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N° Date Titre de décision Objet Montant 

44 14 /03/2022 DROIT DE 

PREEMPTION URBAIN 

Renonciation DPU : propriété située 15 

avenue Monseigneur Batiot cadastrée 

section BA 305 

 

45 14/03/2022 DROIT DE 

PREEMPTION URBAIN 

Renonciation DPU : propriété située 33 

rue du Grand Chêne cadastrée section AX 

58 

 

46 14/03/2022 DROIT DE 

PREEMPTION URBAIN 

Renonciation DPU : propriété située 28 

rue de l’Arquignon cadastrée section AC 

60 

 

47 14/03/2022 DROIT DE 

PREEMPTION URBAIN 

Renonciation DPU : propriété située 11 

rue Voltaire cadastrée section BC 104 BD 9 

 

48 14/03/2022 DROIT DE 

PREEMPTION URBAIN 

Renonciation DPU : propriété située 20 

rue Maurice Morand cadastrée section BK 

135 

 

49 14/03/2022 DROIT DE 

PREEMPTION URBAIN 

Renonciation DPU : propriété située 21 et 

23 avenue de la Mine cadastrée section 

BN 35 BN 36 

 

50 14/03/2022 DROIT DE 

PREEMPTION URBAI 

Renonciation DPU : propriété située 2 rue 

du Cheval Blanc cadastrée section AC 263 

AC 278 

 

 

51 

 

 

15/03/2022 

 

MISE  A DISPOSITION 

LOCAUX SCOLAIRES 

 

 

Hall et sanitaires école Remondet pour 

l’association école des sports les 09 avril, 

28 mai, 11 & 18 juin 2022 (journée) 

 

gratuit 

 

52 

 

 

15/03/2022 

 

Service 

Mise à disposition d’un broyeur pour 

broyage des déchets verts sur site – Loire 

Compost Environnement- 

 

5 400.00 € 

 

53 

 

 

15/03/2022 

 

service 

Assistance technique pour les stations 

d’épuration – Conseil Départemental- 

 

4 392.52 € 

 

54 

 

 

15/03/2022 

 

travaux 

Maitrise d’œuvre pour l’aménagement 

des abords de l’ancien garage Naulet – 

DCI- 

 

9 720.00 € 

 

55 

 

 

15/03/2022 

 

fourniture 

Paillage pour les massifs communaux  

-Atlantic vert- 

 

5 335.63 € 

 

 

56 

 

 

17/03/2022 

 

service 

Entretien des espaces verts  lot 1 : espaces 

verts divers et cimetière – Chagnoleau O- 

 

31 563.20 € 

     

 

57 

 

 

17/03/2022 

 

service 

Entretien des espaces verts  lot 2 : village 

vacances, aire de Touchegray, fief du 

Moulin et des Bouales – Chagnoleau O- 

 

20 065.80 € 

   Entretien des espaces verts  lot 3 : Secteur  
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N° Date Titre de décision Objet Montant 

58 

 

17/03/2022 service de la Mozée et les écoles – ESAT- 15 620.52 € 

 

59  

 

 

17/03/2022 

 

service 

Entretien des espaces verts  lot 4 : 

lotissements – Val Paysage-  

 

15 923.27 € 

 

60 

 

17/03/2022 

 

service 

Entretien des espaces verts  lot 5 : la 

Coulée verte – Val Paysage - 

 

6 896.28 € 

 

 

61 

 

 

17/03/2022 

 

service 

Entretien des espaces verts  lot 6 : Club 

canin et terrain de BMX- Util 85 

 

4 642.64 

 

 
 
Madame le Maire demande s’il y a des questions. 
 
Monsieur GAIGNEUX demande à quoi correspond la décision n°54. 
 
Madame le Maire explique qu’il s’agit de l’aménagement du parking qui reste du domaine public. 
 
Monsieur GAIGNEUX demande si la ville a besoin de quelqu’un pour assurer la maîtrise d’œuvre du 
parking. 
 
Madame le Maire explique que la ville ne dispose pas de la ressource en interne. 
 
Madame COUDRAY estime que 9 700 € pour un maître d’œuvre, ça lui paraît un cher. 
 
Monsieur BOISSEAU explique qu’il n’y a pas que l’aménagement du parking, il y a aussi les abords ! 
 
A propos de la décision n°32, Madame COUDRAY demande si le sèche-linge pour le village vacances a été 
livré. 
 
Monsieur SIRET indique qu’il n’a pas l’information. 
 
Monsieur GAIGNEUX demande pourquoi cet achat a été examiné en Commission Voirie Bâtiments. 
 
Monsieur SIRET indique que le sujet avait été abordé en Commission Tourisme auparavant. 
 
Monsieur DROUAULT indique que cela peut aussi s’expliquer pour la vérification des puissances 
électriques. 
 
Madame COUDRAY indique qu’il lui semble qu’il y a une erreur de date, le 28 mai, en ce qui concerne la 
décision n°51. 
 
Madame le Maire indique que cela sera vérifié. 
 
Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 



CONSEIL MUNICIPAL 
 

SEANCE DU 28 Mars 2022 
 

 

 

 
Sur proposition de Madame le Maire, le Conseil Municipal, prend acte à l’unanimité, de la 
communication des décisions spéciales prises par délégation de l’organe délibérant pour la période du 19 
février 2022 au 18 mars 2022. 
 

 
DOMAINE ET PATRIMOINE 

D_034_2022 - ACQUISITION D’UNE PARCELLE AU FUITEAU – EMPLACEMENT POSTE 
DE RELEVEMENT DES EAUX USEES 

 
Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 26 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 

 

 
Madame le Maire donne la parole à Monsieur BOISSEAU 
Monsieur BOISSEAU procède à la lecture de l’exposé : 
 
En 2008, lors de la desserte du village du Fuiteau par les réseaux d’assainissement des eaux usées, un 
poste de refoulement a été installé avec l’accord du propriétaire rue de Bourdin sur un terrain privé, mais 
le transfert de propriété n’avait pas été réalisé. 
 
Le terrain concerné, situé en zone A (agricole) du Plan Local d’Urbanisme intercommunal, est cadastré 
section E n° 1280 et a une superficie de 11 m². 
 
Le GAEC LAIT QUATUOR, propriétaire du terrain, a accepté de le céder gratuitement à la commune. 
 
Il est précisé que les frais de bornage et les frais notariés seront à la charge de la commune. 
 
Madame le Maire demande s’il y a des questions. 
 
Monsieur GAIGNEUX indique qu’il pensait avoir compris que la gratuité n’était pas possible. 
 
Monsieur BOISSEAU répond que cela est possible. 
 
Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 
 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité : 
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- approuve l’acquisition gratuite de la parcelle E n°1280 d’une superficie de 11 m² au GAEC LAIT 
QUATUOR. 

- autorise Madame Le Maire à signer tous les actes et documents nécessaires à cette transaction. 
 

 

Acquisition terrain Le Fuiteau Rue de Bourdin 
 

 
 

 

 

D_035_2022 - CESSION EX-
GARAGE AUTOMOBILES RUE 
DE METZ 
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Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 26 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 
 

Madame le Maire donne la parole à Monsieur BOISSEAU 
Monsieur BOISSEAU procède à la lecture de l’exposé : 
Mme GIRARDEAU et M. SOULARD, domiciliés 50 rue de Grouteau aux Herbiers, ont demandé à acquérir 
l’ancien garage automobiles situé rue de Metz ainsi qu’une surface de terrain de 34 m². Leur projet 
consiste à y transférer leur magasin de fleurs « Lys’toire d’une fleur » situé avenue Monseigneur Batiot et 
à aménager le logement de l’étage pour leur habitation. 

 
Ce bien est composé des parcelles suivantes et a été estimé par le service du Domaine comme 

suit : 

 

Réf
érence 

cad
astrale 

Su
rface 

Estimat
ion 

du 
Domaine 

Bâtiment 

BE 
382 

13
9 m² 

RDC :  
50 000 € 

Etage :  
51 000 € 

BE 
387 

2 
m² 

Terrain 

BE 
385 

31 
m² 

1 700 € 
(50€ le 

m²) 
BE 

389 
3 

m² 

 
Tot

al 
17

5 m² 
102 70

0 € 

 
Lors de sa réunion du 2 septembre 2021, la commission « aménagement du territoire et du cadre de vie, 
urbanisme et environnement » a donné un avis favorable pour cette cession au prix estimé par le service 
du Domaine. 

 
Il est précisé que les frais de bornage et les frais notariés seront à la charge de l’acheteur. 
 
Madame le Maire demande s’il y a des questions. 
 
Monsieur GAIGNEUX demande si cela correspond au plan figurant dans le CAP INFO. 
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Monsieur BOISSEAU répond par l’affirmative. 
 
Monsieur GAIGNEUX demande ce qu’il en est de l’escalier et par conséquent de l’accès à l’étage. 
 
Monsieur BOISSEAU répond que l’escalier va être démonté et l’accès à l’étage se fera par l’intérieur. 
 
Madame COUDRAY demande des précisions sur les parcelles 386 et 387. 
 
Monsieur BOISSEAU explique que la n°386 correspond au parking et que la découpe du géomètre fait que 
la toute petite parcelle n°387 est cédée à l’acquéreur. 
 
Madame COUDRAY indique qu’elle pensait que ce sujet était déjà passé en conseil municipal. 
 
Madame le Maire lui répond par la négative et rajoute que c’est un beau projet qui fera revivre le secteur. 
 
Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 
 
Sur proposition de Madame le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité : 

- approuve la cession comme suit : 
- parcelles BE 382 et BE 387 (bâtiment), d’une superficie totale de 141 m² : 

- le rez de chaussé à la SCI GIRARDEAU pour un montant de 50 000 € ; 
- l’étage à Mme GIRARDEAU et Mr SOULARD pour un montant de 51 000 € ; 

- les parcelles BE 385 et BE 389 (terrain), d’une superficie totale de 34 m², à la SCI 
GIRARDEAU pour un montant de  1 700 €; 

- autorise Madame le Maire à signer tous les actes et documents nécessaires à cette 
transaction. 
 

Cession ex garage automobiles rue de Metz 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 



CONSEIL MUNICIPAL 
 

SEANCE DU 28 Mars 2022 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
COMMANDE PUBLIQUE - DELEGATIONS DE SERVICE PUBLIC 

D_036_2022 - RAPPORT ANNUEL 2020 « CINEMA » 
 

Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 26 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 

 
Madame le Maire donne la parole à Monsieur SIRET 
 
Monsieur SIRET procède à la lecture de l’exposé : 
 
Le cinéma Ciné Lumière a fait l’objet d’une délégation de service public attribuée par délibération du 
Conseil municipal en date du 16 juillet 2018, à la société CINEODE pour une durée de 5 ans à compter du 
1er octobre 2018. 
 
Conformément à l’article L. 1411-3 du Code général des collectivités territoriales, le Conseil doit prendre 
acte de la communication du rapport annuel fourni par le délégataire. 
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La société CINEODE a établi un rapport d’activités pour l’année 2020 : 
 

 2019 2020 

   

Nombre de places vendues 30 044 8 386 

Nombre de séances 990 499 

Nombres de films 209 92 

Prix moyen de la place 5,30 € 5,33 € 

   

Produits + 160 802,54 € + 62 826,00 € 

Consommations - 99 334,81 € - 31 204,00 € 

Charges - 52 416,52 € - 40 022,00 € 

Produits financiers + 49,23 € / 

Charges exceptionnelles et impôts / / 

Impôts sur les bénéfices - 262,97 € / 

   

Résultat d’exploitation + 8 837,47 € - 8 400,00 € 

 
Le rapport est joint au présent projet de délibération. 
 
Madame le Maire demande s’il y a des questions. 
 
Monsieur SIRET explique que l’on peut constater une baisse importante entre 2019 et 2020 à cause du 
COVID et que les entrées ne représentent que 36 000 € sur 62 826 € de recettes. 
 
Madame le Maire constate qu’il n’y a pas de question. 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, prendre acte de la communication ce rapport. 

 
 

FONCTION PUBLIQUE - PERSONNEL TITULAIRE ET STAGIAIRE DE LA FPT 
D_037_2022 - CREATION D’EMPLOIS POUR L’ACCROISSEMENT TEMPORAIRE D’ACTIVITE 
EN 2022 

 

Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 26 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 
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Madame le Maire procède à la lecture de l’exposé : 
Afin de pallier au retour à temps partiel de deux agents du service Ressources Humaines suite à Congé de 
Longue Maladie, il est proposé le recrutement d’un agent contractuel à temps complet à compter du 25 
avril 2022 pour une période de 3 mois (soit jusqu’au 24 juillet 2022). 
 

Les missions de cet agent seraient d'aider d'une part à la gestion de dossiers individuels des agents et 
d'autre part à l'informatisation du service. 
 
Le recrutement à temps complet, s’établira sur le grade d’Adjoint Administratif, Catégorie C, IB : 378 – IM : 
348. 
 
Madame le Maire demande s’il y a des questions. 
 
Monsieur PELTANCHE demande s’il est possible d’avoir une petite idée du nombre de personnes en arrêts 
parce que ça donne l’impression qu’il y en a beaucoup en ce moment. 
 
Madame le Maire explique qu’il y a deux agents qui souffrent de pathologie longue durée et les arrêts liés 
au COVID s’ajoutent à ces arrêts en ce moment. A part les cas COVID, on est presque revenu à la situation 
avant la crise sanitaire. Il y a des agents qui ont la reconnaissance de travailleurs handicapés et qui ont été 
réorientés dans les services. 
 
Madame COUDRAY demande si le fait que l’agent recruté le soit en catégorie C, constitue une obligation. 
 
Madame le Maire répond que c’est le choix qui a été fait mais que ce n’est pas une obligation. 
 
Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité autorise le 
recrutement d’un agent contractuel à temps complet à compter du 25 avril 2022 pour une période de 3 
mois pour accroissement temporaire d’activité au sein du Ressources Humaines  
Le recrutement à temps complet, s’établira sur le grade d’Adjoint Administratif, Catégorie C, IB : 378 – IM : 
348 

 
 

FINANCES LOCALES - DIVERS 
D_038_2022 - BILAN ANNUEL 2021 DES ACQUISITIONS ET CESSIONS IMMOBILIERES 

 
Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 26 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  
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Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 
 

Madame le Maire donne la parole à Monsieur BOISSEAU. 
 
Monsieur BOISSEAU procède à la lecture de l’exposé : 
Afin d’apporter une meilleure connaissance des mutations immobilières réalisées par les collectivités 

territoriales, l’article L2241-1 du Code général des collectivités territoriales prévoit qu’une information soit 

faite, une fois par an, à l’assemblée délibérante sur la politique immobilière menée par la collectivité. 

 

Vous trouverez en annexe le bilan des acquisitions et des cessions immobilières qui sont retracées au 

compte administratif de l’exercice 2021.  

 

Madame le Maire demande s’il y a des questions. 
 
Madame COUDRAY demande pourquoi une acquisition de 2018 figure seulement maintenant dans le 
bilan. 
 
Monsieur BOISSEAU indique que cette acquisition n’avait pas été régularisée. 
 
Monsieur GAIGNEUX indique qu’il y en a une autre de 2015. 
 
Madame COUDRAY demande pourquoi cela passe aussi tard ? 
 
Monsieur BOISSEAU répond que c’est en fonction des actes notariés. 
 
Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité approuve le 
bilan 2021 des acquisitions et des cessions immobilières.  
 
 

FINANCES LOCALES – DECISIONS BUDGETAIRES 
D_039_2022 - APPROBATION DU COMPTE DE GESTION 2021- BUDGET PRINCIPAL ET 
BUDGETS ANNEXES 

 

Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 26 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  
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Nombre de votes exprimés 26 

 
Madame le Maire donne la parole à Monsieur SIRET 
 
Monsieur SIRET procède à la lecture de l’exposé : 
 
Après s’être fait présenter les budgets primitifs de l’exercice 2021 et les décisions modificatives qui s’y 

rattachent, les titres définitifs des créances à recouvrer, le détail des dépenses effectuées et celui des 

mandats délivrés, les bordereaux de titres de recettes, les bordereaux de mandats, le compte de gestion 

dressé par le Comptable accompagné des états de développement des comptes de tiers, ainsi que l’état de 

l’Actif, l’état du Passif, l’état des restes à recouvrer et l’état des restes à payer. 

 

Après s’être assuré que le receveur a repris dans ses écritures le montant de chacun des soldes figurant au 

bilan de l’exercice 2020 celui de tous les titres de recettes émis et celui de tous les mandats de paiement 

ordonnancés et qu’il a procédé à toutes les opérations d’ordre qu’il lui a été prescrites de passer dans ses 

écritures. 

 

 1)Statuant sur l’ensemble des opérations effectuées du 1er janvier 2021 au 31 décembre 
2021 y compris celles relatives à la journée complémentaire ; 

2) Statuant sur l’exécution du budget de l’exercice 2021 en ce qui concerne les différentes sections 
budgétaires et budgets annexes ; 

3) Statuant sur la comptabilité des valeurs inactives : 
 Déclarer que le compte de gestion dressé, pour l’exercice 2021, par le comptable, visé et 

certifié conforme par l’ordonnateur n’appelle ni observation ni réserve de sa part ; 
 

Madame le Maire demande s’il y a des questions. 
 
Monsieur SIRET explique qu’il souhaite remercier vivement Madame Emilie GOGUELAT-CLAUTOUR, 
Responsable du Service Finances avec qui ont été préparés tous les documents budgétaires . 
 
Madame le Maire constate qu’il n’y a pas de question. 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité approuve le 
compte de gestion 2021 du Budget Principal et des Budgets Annexes. 

 

 
FINANCES LOCALES – DECISIONS BUDGETAIRES 

D_039_2022 - APPROBATION DU COMPTE ADMINISTRATIF 2021- BUDGET PRINCIPAL ET 
BUDGETS ANNEXES 

 
Monsieur SIRET procède à la lecture de l’exposé : 
 
L’article L 1612-12 du C.G.C.T. stipule que « l’arrêté des comptes de la collectivité territoriale est constitué 

par le vote de l’organe délibérant sur le compte administratif présenté selon le cas par le Maire, le Président 

du Conseil Départemental ou le Président du Conseil Régional après transmission, au plus tard le 1er juin de 

l’année suivant l’exercice, du compte de gestion établi par le comptable de la collectivité territoriale. Le vote 
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de l’organe délibérant arrêtant les comptes doit intervenir au plus tard le 30 juin de l’année suivant 

l’exercice. 

 

Le compte administratif est arrêté si une majorité des voix ne s’est pas dégagée contre son adoption ». 

 

L’article L 2121-14 du C.G.C.T. précise que « lorsque le compte administratif du maire est débattu, le 

Conseil Municipal élit son Président ». 

 

Dans ce cas, le Maire peut, même s’il n’est plus en fonction, assister à la discussion ; mais il doit se retirer 

au moment du vote. 

 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité élit Monsieur Didier BOISSEAU, président de 

séance, pour délibérer sur le compte administratif 2019, conformément à l’article L 2121-14 du CGCT. 

 

Monsieur Didier BOISSEAU, Président de séance, donne la parole à Monsieur SIRET, rapporteur du projet. 

 

Monsieur SIRET présente l’ensemble des comptes administratifs (voir documents en annexe). 

 

Madame le Maire sort de la salle. 

 

Monsieur BOISSEAU demande s’il y a des questions. 
 
Monsieur PELTANCHE demande s’il est possible de séparer le vote du compte administratif du budget 
principal des autres budgets. 
 
Monsieur BOISSEAU répond par l’affirmative. 
 
Monsieur BOISSEAU constate qu’il n’y a plus de question. 
 

Monsieur BOISSEAU propose de passer au vote. 

 

Résultats des votes : 

 

BUDGET PRINCIPAL : 

Sur proposition de Monsieur BOISSEAU, Président de séance, le Conseil Municipal, après délibération, 

approuve par 21 voix pour et 4 contre : M. PELTANCHE Eric, M. GAIGNEUX Yannick, Mme COUDRAY 

Danièle et Mme ARMOUET Nathalie, le Compte Administratif 2021 du Budget Principal. 

 
BUDGETS ANNEXES : 

Sur proposition de Monsieur BOISSEAU, Président de séance, le Conseil Municipal, après délibération, à 

l’unanimité approuve les Comptes Administratifs des budgets annexes : « assainissement », « locations 

diverses TVA », « salle Le Sully », « lotissements », « Village vacances », « Antonia – Ciné Lumière ». 
 
 

FINANCES LOCALES – DECISIONS BUDGETAIRES 
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D_041_2022 - AFFECTATION DEFINITIVE DES RESULTATS 2021- BUDGET PRINCIPAL ET 
BUDGETS ANNEXES 

 
Madame le Maire donne la parole à Monsieur SIRET 
Monsieur SIRET procède à la lecture de l’exposé : 
 
Après avoir entendu et approuvé le compte administratif de l’exercice 2021 du budget principal et des 

budgets annexes, il vous est proposé d’affecter les résultats constatés pour chacun des budgets comme ci-

dessous :  

 

BUDGET PRINCIPAL 

 

 

Considérant que le compte administratif 2021 du budget principal fait apparaître : 

Un excédent de fonctionnement de : 1 750 292.14 € 
 

Décide d’affecter le résultat de fonctionnement comme suit : 

  Résultat de FONCTIONNEMENT :   

A Résultat de l'exercice 1 744 398.89 € 

  précédé du signe + (excédent) ou - (déficit)   

B Résultats antérieurs reportés 5 893.25 € 

  (ligne 002 du compte administratif)   

C Résultat à affecter        1 750 292.14 € 

  A+B (hors Restes à réaliser)   

  Si C est négatif, report du déficit ligne 002 ci-dessous   

D Solde d'exécution d'Investissement   

  D001 Besoin de financement 263 221.75 € 

  R001 Excédent de financement  

E Solde des Restes à Réaliser d'Investissement   

  Besoin de financement 714 400.61 €  

  Excédent de financement  

  Besoin de Financement F (D+E) 977 622.36 € 

  Affectation C (G+H) 1 750 292.14 € 

  1) Affectation en Réserves R1068 en Investissement 1 750 292.14 € 

  G (au minimum couverture du besoin de financement)   

  2) H Report en Fonctionnement R002  

   

 

 

 

BUDGET ASSAINISSEMENT 

 

Considérant que le compte administratif 2021 du budget Assainissement fait apparaître : 
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Un excédent de fonctionnement de 500 105.06 € 

Un excédent d’investissement de 268 123.58 € 
 

Décide d’affecter les résultats au BP 2022 comme suit : 
 

Excédent de fonctionnement reporté au compte 002 500 105.06 € 

Solde de la section d’investissement au 001 en recettes 268 123.58 € 

 
 
 
 

BUDGET SULLY 

 

Considérant que le compte administratif 2021 du budget Sully fait apparaître : 

Un excédent de fonctionnement de 7 826.48 € 

Un excédent d’investissement de 1 730.52 € 
 

Décide d’affecter les résultats au BP 2022 comme suit : 
 

Excédent de fonctionnement reporté au compte 002 7 826.48 € 

Solde de la section d’investissement au 001 en recettes 1 730.52€ 

 

 

BUDGET LOTISSEMENT  

 

Considérant que le compte administratif 2021 du budget Lotissement fait apparaître : 

Un excédent de fonctionnement de 1.27 € 

Un déficit d’investissement de 969 790.23 € 
 

Décide d’affecter les résultats au BP 2022 comme suit : 
 

Excédent de fonctionnement reporté au compte 002 1.27 € 

Solde de la section d’investissement au 001 en dépenses 969 790.23 € 

 

 

BUDGET LOCATIONS DIVERSES  

 

Considérant que le compte administratif 2021 du budget Locations Diverses fait apparaître : 

1)Un excédent de fonctionnement de 6 063.04 € 
2)Un excédent d’investissement de 10 000.91 € 
 

Décide d’affecter les résultats au BP 2022 comme suit : 
 

Excédent de fonctionnement reporté au compte 002 6 063.04 € 

Solde de la section d’investissement au 001 en recettes 10 000.91 € 
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BUDGET VILLAGE VACANCES 

 

Considérant que le compte administratif 2021 du budget Village Vacances fait apparaître : 

3)Un excédent de fonctionnement de 80 266.85€ 
4)Un excédent d’investissement de 64 942.13 € 
 

Décide d’affecter les résultats au BP 2022 comme suit : 
 

Excédent de fonctionnement reporté au compte 002 80 266.85 € 

Solde de la section d’investissement au 001 en recettes 64 942.13 € 

 
 

BUDGET ANTONIA CINELUMIERE 

 

Considérant que le compte administratif 2021 du budget Antonia Cinélumière fait apparaître : 

5)Un excédent de fonctionnement de 62 762.77 € 
6)Un déficit d’investissement de 30 204.62 € 
 

Décide d’affecter les résultats au BP 2022 comme suit : 
 

  Résultat de FONCTIONNEMENT :   

A Résultat de l'exercice 6 809.16 € 

  précédé du signe + (excédent) ou - (déficit)   

B Résultats antérieurs reportés 55 953.61 € 

  (ligne 002 du compte administratif)   

C Résultat à affecter             62 762.77 € 

  A+B (hors Restes à réaliser)   

  Si C est négatif, report du déficit ligne 002 ci-dessous   

D Solde d'exécution d'Investissement   

  D001 Besoin de financement 30 204.62 € 

  R001 Excédent de financement  

E Solde des Restes à Réaliser d'Investissement   

  Besoin de financement   

  Excédent de financement  

  Besoin de Financement F (D+E) 30 204.62 € 

  Affectation C (G+H) 62 762.77 € 

  1) Affectation en Réserves R1068 en Investissement 30 205 € 

  G (au minimum couverture du besoin de financement)   

  2) H Report en Fonctionnement R002 32 557.77 € 

   

 
Madame le Maire demande s’il y a des questions. 
 
Monsieur SIRET explique qu’il s’agit de mettre en réserve certains excédents de fonctionnement. 
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Madame COUDRAY demande des précisions. 
 
Monsieur SIRET explique que depuis 25 ans, l’excédent de fonctionnement du budget principal sert à 
financer les investissements mais en ce qui concerne les Budgets Annexes cela dépend des besoins soit en 
fonctionnement soit en investissement. 
 
Madame COUDRAY demande pourquoi le budget Lotissements est en déficit ? 
 
Monsieur SIRET explique que le budget lotissements fonctionne de manière différente des autres puisqu’il 
s’agit d’une comptabilité de stock destinée à faire ressortir à la fin des ventes si l’opération a été 
excédentaire ou déficitaire. 
 
Madame COUDRAY demande si une partie de l’excédent du Budget Sully va financer les nouveaux sièges.  
 
Monsieur SIRET répond par l’affirmative et ajoute, au sujet du Budget Village Vacances, que les 50 000 € 
prêtés par le budget principal pendant le COVID vont pouvoir être intégralement rendus. 
 
Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 
 

Madame le Maire propose de passer au vote. 

 

Résultats des votes : 

 

BUDGET PRINCIPAL : 

Sur proposition de Madame le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, approuve par 22 voix pour 

et 4 contre : M. PELTANCHE Eric, M. GAIGNEUX Yannick, Mme COUDRAY Danièle et Mme ARMOUET 

Nathalie, l’affectation de résultat du Budget Principal comme détaillé ci-dessus. 

 
BUDGETS ANNEXES : 

Sur proposition de Madame le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité approuve 

l’affectation des résultats des budgets annexes comme détaillés ci-dessus. 

 

 

FINANCES LOCALES – DECISIONS BUDGETAIRES 
D_042_2022 - VOTE DES TAUX D’IMPOSITION DE FISCALITE DIRECTE LOCALE  2022 

 

Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 22 

Nombre de vote contre 4 

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  
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Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 

 
Madame le Maire donne la parole à Monsieur SIRET 
 
Monsieur SIRET procède à la lecture de l’exposé : 
 
Depuis la réforme de la fiscalité locale, qui a supprimé de la taxe d’habitation sur les résidences 

principales, le produit des recettes fiscales de la Ville de Chantonnay est composé : 

-La taxe foncière sur les propriétés bâties 
-La taxe foncière sur les propriétés non bâties 
-La taxe d’habitation réduite aux résidences secondaires 

 

Pour la troisième année consécutive le taux de la taxe d’habitation sur les résidences secondaires est 

gelé au taux de 2019 soit 21.10 %. Les communes disposeront à nouveau de leur pouvoir en 2023. 

 

Comme il vous a été précisé lors du débat d’orientations budgétaires, nous vous proposons une 

augmentation des taux de 3 %.  

Compte tenu de la notification des bases par les services fiscaux, les produits de la fiscalité directe seraient 

les suivants pour 2022 : 

 

Fiscalité Directe Locale Bases 

prévisionnelles 

2022 

 

Taux proposés 

2022 

Produit fiscal 

attendu 2022 

Rappel des taux 

votés en 2021 

Taxe foncière PB 9 842 000 33.87 % 3 333 485 € 32.88 % 

Taxe foncière PNB 366 100 51.86 % 189 859 €  50.35 % 

Taxe d’habitation (taux figé) 471 795 21.10 % 99 549 € 21.10 % 

 + Coefficient Directeur correctif                                                                                         365 015 € 

                                                                                                   TOTAL                                 3 987 908 € 

 

Pour rappel, le coefficient directeur est instauré pour permettre d’assurer l’équilibre entre les recettes à 
compenser et celles transférées du département.   

Madame le Maire demande s’il y a des questions. 
 
Monsieur SIRET rappelle que la mise en place du coefficient directeur permet de compenser une 
éventuelle perte suite à la suppression de la taxe d’habitation si l’ancienne part départementale de taxe 
foncière n’est pas assez élevée. 
 
Monsieur PELTANCHE indique que l’opposition votera contre cette augmentation. Ce n’est pas tant 
contre l’augmentation, que l’opposition aurait peut-être aussi décidée, mais par rapport à l’utilisation des 
fonds. L’Opposition ne réaliserait pas les mêmes travaux et il y aurait sans doute plus de moyens pour la 
culture ! 
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Madame le Maire indique qu’il s’agit là d’un choix que la majorité assume et qu’il y a des moyens pour la 
culture aussi, comme avec le remplacement des sièges au Sully mais avec une augmentation très nette du 
coût de l’énergie qu’il faut prendre en compte.  
 
Monsieur PELTANCHE indique qu’il faut cumuler les augmentations de la commune, de la communauté 
de communes et du Département et demande, au final, à combien l’augmentation s’élèvera. 
 
Madame le Maire rappelle qu’une erreur au niveau des services de la Direction des Finances publiques a 
empêché l’augmentation prévue au niveau communautaire l’année dernière. 
 
Monsieur GAIGNEUX demande si l’augmentation des bases est connue. 
 
Monsieur SIRET répond que l’augmentation des bases fixée par l’Etat est de 3.4% mais il convient aussi 
d’ajouter l’augmentation matérielle de ces bases. 
 
Monsieur GAIGNEUX constate que cela fait une augmentation de 6.4 %. 
 
Monsieur SIRET explique qu’en Commission plénière, certains ont exprimé le fait qu’il y avait eu du retard 
dans les investissements dans les mandats précédents. En réalité depuis 25 ans, la volonté de ne pas trop 
endetter la commune a obligé à faire des choix. Au départ l’augmentation envisagée était de 5 % et cela a 
finalement été ramené à 3%. 
 
Monsieur PELTANCHE indique ne pas apprécier cette façon de présenter les choses, parce que c’est 
comme dire « estimez-vous heureux de cette augmentation ! ». 
 
Monsieur SIRET répond que personne ne pouvait prévoir cette forte inflation et sans moyens il faut 
diminuer les investissements dans les services publics. 
 
Monsieur PELTANCHE explique que l’opposition ne conteste pas les 3% mais l’utilisation de ces 3%. 
 
Madame le Maire constate qu’il n’y a pas de question. 
 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, par 22 voix pour et 4 
contre : M. PELTANCHE Eric, M. GAIGNEUX Yannick, Mme COUDRAY Danièle et Mme ARMOUET Nathalie, 
vote les taux d’imposition avec une augmentation de 3% détaillés comme suit : 

- Foncier Bâti : 33.87 % 
- Foncier Non bâti: 51.86 % 

 

 
FINANCES LOCALES – DECESIONS BUDGETAIRES 

D_043_2022 - BUDGET PRINCIPAL – APUREMENT DU COMPTE 1069 AVANT PASSAGE en 
M 57  

 

Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 
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Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 26 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 

 
Madame le Maire donne la parole à Monsieur SIRET 
 
Monsieur SIRET procède à la lecture de l’exposé : 
 
L’instruction comptable M 14 change au 1er janvier 2024. La nouvelle nomenclature comptable obligatoire, 

la M 57, impose aux collectivités locales d’apurer le compte 1069 car ce compte sera supprimé en M 57 et 

sera transposé au compte 1068. 

 

Il s’avère que le compte de gestion du budget principal présente un compte 1069 débiteur de 110 697.38 € 

qu’il convient d’apurer. Ce montant résulte des modifications apportées en 2006 dans l’instruction 

comptable M 14 et concerne plus précisément la contre-passation des ICNE de 2005. 

Il conviendra de faire un mandat d’ordre mixte au compte 1068, et par conséquent, il est nécessaire 

d’inscrire la somme de 110 697.38€ au compte 1068 (en dépenses d’investissement). 

 

Madame le Maire demande s’il y a des questions. 

Monsieur SIRET explique qu’à chaque changement de nomenclature, on se rapproche un peu plus du privé 

et qu’il est en l’occurrence nécessaire de changer de compte pour préparer le passage à la M57. 

Monsieur PELTANCHE indique qu’il est vraiment difficile de comprendre le sens de cette délibération. 

Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 
 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité accepte 
l’apurement du compte 1069 sur l’exercice 2022 par opération semi-budgétaire afin de préparer le 
passage en M 57 

 
 
FINANCES LOCALES – DECISIONS BUDGETAIRES 

D_044_2022 - BUDGET PRINCIPAL - PROVISIONS 
 

Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 
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Nombre de vote pour 26 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 

 
Madame le Maire donne la parole à Monsieur SIRET 
 
Monsieur SIRET procède à la lecture de l’exposé : 
 
Il convient d’inscrire au budget primitif 2022 des provisions pour dépréciation des actifs circulants, cela 

correspond aux créances douteuses et contentieuses depuis plus de deux ans. 

Cette opération se caractérise par la constatation d’une dépense budgétaire réelle en section de 

fonctionnement au compte 6817 sans contrepartie. 

Le montant de provision à prévoir pour l’exercice 2022 est de 2 000 €. 

 

Madame le Maire demande s’il y a des questions. 

Monsieur SIRET indique que les règles de la comptabilité imposent de prendre en compte budgétairement 

les créances douteuses en provisionnant les risques pour ne pas dépenser l’argent dont on ne dispose pas. 

Monsieur GAIGNEUX demande si ce montant de 2 000 € correspond bien à ce qui a été constaté les 

années précédentes. 

Monsieur SIRET répond par l’affirmative et indique qu’il s’agit d’un pourcentage des créances. 

Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 
 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité accepte la 

provision de 2 000 € au compte 6817 au budget primitif 2022 du budget principal. 
 
 

FINANCES LOCALES – DECISIONS BUDGETAIRES 
D_045_2022 - VOTE DU BUDGET PRIMITIF 2022 – BUDGET PRINCIPAL ET BUDGETS 
ANNEXES 

 

Madame le Maire donne la parole à Monsieur SIRET 
 
Monsieur SIRET procède à la lecture de l’exposé : 
 
Je vous demande de bien vouloir approuver le Budget Primitif 2022 suivant : 
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BUDGET PRIMITIF 2022 

 

 
Pour mémoire 

B.P. 2021 

 
 

Dépenses Recettes 
 

1° - BUDGET PRINCIPAL 
- Fonctionnement 
- Investissement 

 

16 596 694€ 
10 107 000€ 
6 489 694€ 

16 596 594€ 
10 107 000€ 
6 489 694€ 

17 783 316€ 
9 615 000€ 
8 168 316€ 

2° - ASSAINISSEMENT 
- Fonctionnement 
- Investissement 

 

1 965 400 € 
931 200€ 

1 034 200€ 

1 965 400 € 
931 200€ 

1 034 200€ 

1 623 351€ 
784 401€ 
838 950€ 

3° - BUDGET ANNEXE 
« LOTISSEMENTS » 

- Fonctionnement 
- Investissement 

 

4 749 483€ 
2 060 347€ 
2 689 136€ 

 

4 749 483€ 
2 060 347€ 
2 689 136€ 

 

3 322 394€ 
1 230 100€ 
2 092 294€ 

 

4° - BUDGET « SALLE SULLY » 
- Fonctionnement 
- Investissement 

 

280 230.52€ 
           160 000€ 

120 230.52€ 

280 230.52€ 
             160 000€ 

120 230.52€ 

51 237€              
40 059€             
11 178€ 

5° - BUDGET « LOCATIONS DIVERSES 
TVA » 

- Fonctionnement 
- Investissement 

 

63 500.91€  
53 500€ 

10 000.91€ 

63 500.91€  
53 500€ 

10 000.91€ 

62 846€  
52 846€ 
10 000€ 

6° - BUDGET « VILLAGE VACANCES » 
- Fonctionnement 
- Investissement 

 

602 942.13€ 
429 000€ 

173 942.13€ 

602 942.13€ 
429 000€ 

173 942.13€ 

427 958€ 
323 077€ 
104 881€ 

7° - BUDGET « ANTONIA/CINE 
LUMIERE » 

- Fonctionnement 
- Investissement 

 

790 500€ 
477 000€ 
313 500€ 

790 500€ 
477 000€ 
313 500€ 

796 000€ 
510 000€ 
286 000€ 

TOTAL GENERAL 25 048 750.56€    25 048 750.56€ 24 067 102€ 

 

Madame le Maire demande s’il y a des questions. 

Au sujet du budget principal, Madame COUDRAY fait remarquer que la ville investit moins cette année que 

l’année dernière. 

Monsieur SIRET explique qu’il faut prendre en compte qu’il y a moins de reports de crédits que l’année 

dernière. On a investi en 2021 mais certaines de ces dépenses ne se réaliseront qu’en 2022 qui sera une 

année de préparation pour des dépenses importantes qui interviendront en 2023. 

Madame COUDRAY regrette que les 3% d’augmentation d’impôts n’aillent pas aux investissements. 
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Monsieur SIRET répond que sans les 3%, il y aurait eu plus d’emprunts et donc moins de possibilités pour 

les investissements l’année prochaine sachant que 2023 sera une année avec des investissements 

budgétairement importants. 

Monsieur SIRET fait remarquer qu’il y a maintenant des centimes, puisque la Trésorerie ne veut plus 

d’arrondis.  

Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 
 
Résultats de votes : 

 

1° - BUDGET PRINCIPAL 

Sur proposition de Madame le Maire, le Conseil Municipal, après délibération approuve par 22 voix pour 

et 4 contre : M. PELTANCHE Eric, M. GAIGNEUX Yannick, Mme COUDRAY Danièle, Mme ARMOUET 

Nathalie, le budget principal. 

 

2° - BUDGETS ANNEXES 

Sur proposition de Madame le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité des 

membres présents approuve les budgets annexes : « assainissements », « lotissement », « salle SULLY », 

« Locations diverses TVA », « Village vacances », « Antonia/Ciné Lumière ». 

 
 
FINANCES LOCALES - SUBVENTION 

D_046_2022 - SUBVENTION D’EQUILIBRE AUX BUDGETS ANNEXES ANTONIA ET SULLY 
 

Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 26 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 

 
Madame le Maire donne la parole à Monsieur SIRET 
 
Monsieur SIRET procède à la lecture de l’exposé : 
 
Conformément au code général des collectivités territoriales, et dans le cadre de la gestion des budgets 

annexes de service public administratif, les budgets Antonia et Sully ont besoin d’une subvention 

d’équilibre pour 2022. 

Pour équilibrer le budget Antonia, il est prévu une subvention de 383 000 € et pour le budget Sully une 

subvention de 152 000 €, inscrites toutes les deux au compte 6521 du budget principal. 
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Madame le Maire demande s’il y a des questions. 

Monsieur SIRET explique qu’il s’agit de mouvements du budget principal vers le budget annexe. 

Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité approuve 
les subventions d’équilibre de 383 000 € et de 152 000 € versées respectivement aux budgets annexes 
Antonia et Sully. 
 
 

FINANCES LOCALES - SUBVENTIONS 
D_047_2022 - RENOUVELLEMENT DES PLANS DE RENOVATION DE FAÇADES CENTRES-
BOURGS DE SAINT-MARS-DES-PRES ET SAINT-PHILBERT-DU-PONT-CHARRAULT 

 

Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 26 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 
 

Madame le Maire donne la parole à Monsieur BOISSEAU 
 
Monsieur BOISSEAU procède à la lecture de l’exposé : 
 

Les plans de rénovation de façades des centre-bourgs de Saint-Mars-des-Prés et Saint-Philbert-du-
Pont-Charrault ont été mis en place pour 3 ans à compter du 1 juillet 2019. Ils arrivent donc à 
échéance le 30 juin 2022. 
 
La commission « aménagement du territoire et du cadre de vie, urbanisme et environnement » lors 
de sa réunion du 1er février 2022, a donné un avis favorable à son renouvellement pour une durée de 
3 ans à compter du 1er juillet 2022. 
 
Pour rappel leur règlement est le suivant : 
 

Article 1 - Les bénéficiaires :  
Toutes personnes physiques ou morales entreprenant des travaux de rénovation de façades, vitrines 
ou murs en pierres visibles de l’espace public, dans les périmètres fixés. 
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Article 2 - Les périmètres :  
-Saint-Mars-des-Prés : rue de l’Ethiopie, rue du Moulin, rue du Calvaire, rue de l’Eglise, rue de 
la Cétrée, rue du Coteau, rue de la Terre Promise, rue de la Grande Maison, rue des Cinq 
Caves, rue de la Forge, rue Saint-Médard, place Mgr Jarosseau, rue des Noisetiers. 
-Saint-Philbert-du-Pont-Charrault : rue du Général Marcé, rue des Rivières, rue Sapinaud de la 
Verrie, rue Tiraqueau, rue du Pigeonnier, impasse des Cousettes, impasse de l’Hôtel du Nord, 
place de la Mairie, rue du Stade, impasse de la Remuselerie. 

 
Article 3 - Les travaux subventionnés :  
Chaque catégorie de travaux se voit attribuer un taux de subventionnement, selon les critères suivants : 

-travaux de qualité pour des rénovations de façades : 30 % avec un montant maximum de travaux de 
10 000 € TTC. 
-travaux de création ou restauration de murs en pierres : 40 % avec un montant maximum de travaux 
de 12 000 € TTC. 
-travaux de création ou restauration de vitrines : 40 % avec un montant maximum de travaux de 
12 000 € TTC. 

 
Les travaux devront être réalisés par des artisans et professionnels, conformément à la charte des travaux 
établis pour chaque catégorie. 
 
Article 4 - Les critères d’attribution 
Le dossier sera au préalable examiné par le conseiller en architecture qui vérifiera la nature des travaux 
envisagés et le type de subvention qui pourra être accordé. A cet effet, les propriétaires devront 
rencontrer le conseiller en architecture en amont de la réalisation de tous travaux. 
La demande de subvention sera établie par le propriétaire conjointement avec le conseiller en 
architecture et comprendra :  

- le formulaire de demande de subvention 
- un plan de situation de l’immeuble 
- des photos de l’immeuble dans son état actuel 
- les devis des travaux envisagés 
- un RIB 
- l’accord de la déclaration préalable ou du permis de construire 

Les travaux ne pourront commencer avant l’accord de la commune et devront suivre les prescriptions 
émises par l’architecte conseil. 
Les travaux devront être commencés dans un délai d’un an après l’obtention de l’accord et être terminés 
dans un délai de 2 ans. 

 
Article 5 – Paiement de la subvention 
L’attribution de la subvention se fera après avis du conseiller en architecture qui produira : 

- un certificat attestant la bonne exécution des travaux  
- la copie des factures acquittées.  

Le dossier sera ensuite présenté en commission Urbanisme et Cadre de Vie avec les photos avant et après 
travaux. La commission Urbanisme et Cadre de Vie statuera, en outre, sur la recevabilité des demandes 
dans la limite des crédits prévus au budget de l’année. 
Le Conseil municipal sera ensuite saisi pour le versement de la subvention. 
En cas de non-respect de la charte des travaux ou des prescriptions données par le conseiller en 
architecture, la subvention ne pourra pas être versée. 
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Madame le Maire demande s’il y a des questions. 

Monsieur PELTANCHE indique qu’il a fallu qu’il demande pendant 5 ans pour que la devise de la 

République « Liberté, Egalité, Fraternité » figure sur la mairie, et à l’énoncé des noms de rue, il peut être 

fait toujours le même constat : il n’y a pas de nom de femme !  

Madame COUDRAY ajoute qu’elle n’est pas sûre que toute le monde sache encore qui sont Alexandre et 

Henri Rochereau et que cela porte à confusion. 

Madame le Maire indique que la dernière expérience en la matière montre qu’il est vraiment difficile de 

débaptiser des rues vis-à-vis des riverains qui y habitent et des problèmes administratifs que cela pose. 

Monsieur BOISSEAU explique que bientôt seront proposés des noms de femmes pour les nouvelles rues. 

Monsieur GAIGNEUX demande si quelque chose a changé dans le règlement. 

Monsieur BOISSEAU répond par la négative. 

Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité approuve le 
renouvellement des plans de rénovation des façades dans les centre-bourgs de Saint-Mars-des-Prés et 
Saint-Philbert-du-Pont-Charrault pour une durée de 3 ans à compter du 1 juillet 2022, conformément au 
règlement sus énoncé. 
 

 

FINANCES LOCALES – SUBVENTION EXCEPTIONNELLE 
D_048_2022 - REVALORISATION DU PRIX DE L’ELECTRICITE POUR LES PERMANENTS ET 
LES PERSONNES LOUANT A LA SEMAINE AU VILLAGE VACANCES SUITE AUGMENTATION 
KWATT/H 

 
Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 26 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 

 
Madame le Maire donne la parole à Monsieur SIRET 
 
Monsieur SIRET procède à la lecture de l’exposé : 
 
La Commission tourisme s’est réunie le mercredi 9 mars 2022. 
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Compte tenu de l’augmentation importante du coût de l’énergie, la commission tourisme a proposé de 
changer le prix du Kwatt/h pour les permanents et les personnes louant à la semaine. 
Cette augmentation sera applicable à partir du 24 septembre 2022. 
 
Le Conseil Municipal ayant pris une délibération, sous le N° 132_2021, fixant les tarifs du Village Vacances 
pour l’année 2022, lors de la séance du 18 octobre 2021, il convient donc d’établir une nouvelle 
délibération afin de prendre en compte l’augmentation du Kwatt/h : 
 
Actuellement les charges EDF 0, 13 cts €/kw/h 
 
Il est proposé d’augmenter les charges EDF  0,21 cts/KW/h à partir du 24 septembre 2022 
 
Madame le Maire demande s’il y a des questions. 

Madame le Maire constate qu’il n’y a pas de question. 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité approuve 
l’augmentation présentée ci-dessus qui sera applicable à partir du 24 septembre 2022. 
 

FINANCES LOCALES - SUBVENTIONS 
D_049_2022 - ATTRIBUTION DE SUBVENTIONS DE FONCTIONNEMENT DES 
ASSOCIATIONS A CARACTERE SOCIAL 

 

Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 23 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 4 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 24 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions 0 

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 24 

 
Madame le Maire donne la parole à Madame PHELIPEAU 
 
Monsieur SIRET et Monsieur ROCHAI sortent de la salle. 
 
Madame PHELIPEAU procède à la lecture de l’exposé : 
 
La ville propose de garder une enveloppe budgétaire identique à l’année 2021 sans revalorisation. 



CONSEIL MUNICIPAL 
 

SEANCE DU 28 Mars 2022 
 

 

 

Attributions 2021

(en €)

Propositions en 

2022 (en €)

MOYENS MIS A DISPOSITION 

PAR LA MAIRIE ET OBSERVATIONS

1
ALCOOL ASSISTANCE

CROIX D'OR VENDEE
x 102,00

Changement de nom prévu en 2022 - 

Entraid'Addict 85

300,00 300,00
83 colis de chocolats distribués à Noël 

2021

200,00 200,00

Subvention exceptionnelle pour 2022 

en raison du contexte sanitaire 

identique en 2020 et  2021

3
AMICALE DES SAPEURS POMPIERS 

DE CHANTONNAY
2 188,00 2 188,00

4
AMICALE DU PERSONNEL 

COMMUNAL 
5 521,00 9 673,87

Actions  sociales en faveur du personnel 

prises en charge désormais par le budget 

de l'Amicale via la subvention de la 

commune

5 AREAMS 80,00 80,00

Utilisent fréquemment des bureaux au 

Sully pour la médiation familiale ou des 

RDV avec des familles. Salle 32 -1 

créneau de 3h tous les 2 mois.

+ demandes ponctuelles par d'autres 

services de l' Areams

6

ASSOCIATION DEPARTEMENTALE 

VENDEENNE DES RESTAURANTS DU 

CŒUR - RELAIS DU CŒUR

1 201,00 1 201,00

7
ASSOCIATION DES CONJOINTS 

SURVIVANTS
111,00 111,00

8

BRIN D'EVEIL 

(association d'assistantes 

maternelles)

435,00 435,00

Mise à dipsosition salle d'éveil du 

 Centre Enfance (env 20 h /mois)

+  1 local env 20m²

9 CEIDRE 195,91 213,72

10 JALMALV VENDÉE 102,00 102,00

11

LES CHIENS GUIDES D'AVEUGLES DE 

VENDEE

"A PIED A PATTES"

230,00 230,00

12 SECOURS CATHOLIQUE 1 201,00 1 201,00

13 SECOURS POPULAIRE FRANÇAIS 1 201,00 1 201,00

14

SECTION CANTONALE DES ANCIENS 

COMBATTANTS PRISONNIERS DES 

GUERRE

102,00 102,00

15 UDAF DE LA VENDÉE 100,00 100,00

16 VACANCES ET FAMILLES 80,00 80,00

17 VIE LIBRE 102,00 102,00

Total colonne1 13 349,91 17 622,59

* Les subventions sont versées sous réserve de la présentation des justificatifs  demandés par la mairie.

2
AMICALE DES RESIDENTS 

de l'EHPAD DE L'ASSEMBLEE

ASSOCIATIONS A CARACTERE SOCIAL*
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Madame le Maire demande s’il y a des questions. 

Madame le Maire constate qu’il n’y a pas de question. 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité approuve 
les propositions de la Commission Action Sociale. 

 
 
 
FINANCES LOCALES - SUBVENTIONS 

D_050_2022 - DEMANDE DE SUBVENTION AUPRES DE LA DIRECTION DEPARTEMENTALE 
DES BIBLIOTHEQUES DE VENDEE DANS LE CADRE DE « CONTES EN SCENE » 

 
Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 26 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 

 
Madame le Maire donne la parole à Madame KERBELLEC 
 
Madame KERBELLEC procède à la lecture de l’exposé : 
 
La Journée professionnelle « Contes en scène », organisée par le Département de la Vendée, permet aux 
bibliothèques de découvrir des spectacles de contes de qualité. Si une bibliothèque du réseau 
départemental souhaite programmer l’un des spectacles proposés lors de la Journée professionnelle, la 
Direction des Bibliothèques propose de prendre en charge 40 % du montant du spectacle, après validation 
de la demande. 
 
La demande effectuée par la bibliothèque de Chantonnay ayant été acceptée par la Direction des 
Bibliothèques, la bibliothèque souhaite programmer le spectacle pour jeune public « Jours de Pluie », par 
la compagnie les Eléments DISPOnibles, le mercredi 11 mai 2022 (2 représentations à 11h00 et 16h00), 
Salle Antonia, pour une valeur totale de 900,00 €, à laquelle se rajouteront des frais de transports (100,00 
€), d’hébergement et de repas (1 nuit et 2 repas pour les 2 conteuses). 
 
 
Madame le Maire demande s’il y a des questions. 

Madame COUDRAY demande confirmation du fait, qu’en général, l’hébergement se fait au village. 
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Madame le Maire répond par l’affirmative. 

Madame le Maire constate qu’il n’y a pas de question. 

 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité : 

-accepte de solliciter la subvention susmentionnée auprès de la Direction Départementale des 
bibliothèques de Vendée ; 

-autorise Madame le Maire à signer tous les documents nécessaires en lien avec cette manifestation. 

 
 
DOMAINE DE COMPETENCES PAR THEME- ENSEIGNEMENT 

D_051_2022 - PARTICIPATION DES COMMUNES AUX FRAIS DE FONCTIONNEMENT DES 
ECOLES PRIMAIRES ET MATERNELLES PUBLIQUES -  ANNEE SCOLAIRE 2020/2021 

 
Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 22 

Nombre de vote contre 4 

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 

 
Madame le Maire donne la parole à Madame LERSTEAU 
 
Madame LERSTEAU procède à la lecture de l’exposé : 
 
Par délibération en date du 11 décembre 2001 et du 9 Décembre 2002, le Conseil Municipal a arrêté les 
modalités de participation financière des communes extérieures dont les enfants fréquentent les écoles 
publiques maternelles et primaires de Chantonnay. 
Il est rappelé que conformément aux dispositions de la loi, la contribution à demander aux communes est 
fixée en référence au prix de revient d’un élève à CHANTONNAY et ne peut être supérieur au prix de 
revient. 
 
Au vu des coûts de fonctionnement 2020, la contribution forfaitaire s’élevait à 1281.55 € pour un élève 
en maternelle et à 457.10 € pour un élève en primaire. 
 
Suivant cette proposition, le montant de la participation pour 2021 (effectifs de l’année scolaire 
2020/2021 au 1er Janvier 2021) des communes concernées s’établit ainsi : 
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A titre indicatif 

COMMUNE 
  
Elève concerné  
 

Montant versé 

BOURNEZEAU 1 élève en élémentaire   457.10 € 

LES ESSARTS EN BOCAGE 1 élève en ULIS  457.10 € 

LES PINEAUX 
1 élève en maternelle 
1 élève en élémentaire   

1 281.55 € 
   457.10 € 

SAINTE CECILE 

 
1 élève en ULIS 
2 élèves en élémentaire  
 

457.10 € 
914.20 € 

SAINTE HERMINE 1 élève en élémentaire   457.10 € 

SAINT MARTIN DES NOYERS 
1 élève en ULIS 
1 élève en élémentaire  

457.10 € 
457.10 € 

TALLUD STE GEMME 1 élève en ULIS    457.10 € 

11 élèves  TOTAL 5 852.55 € 

 
 
Madame le Maire demande s’il y a des questions. 

Monsieur GAIGNEUX indique que l’opposition aurait trouvé plus normal de voter le rapport n°21 

(subventions aux écoles privées) avant celui-ci. 

Madame LERSTEAU répond que l’an dernier, il avait été demandé de faire ainsi. 

Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 

 
Vu l’avis favorable de la Commission de l’Enseignement du 17 mars 2022 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, par 22 voix pour et 4 
contre : M. PELTANCHE Eric, M. GAIGNEUX Yannick, Mme COUDRAY Danièle et Mme ARMOUET Nathalie : 

-fixe comme ci-dessus la participation des communes intéressées, soit 1281,55 € pour un élève en 
maternelle et 457,10 € pour un élève en primaire ; 

-autorise Mme le Maire à émettre les titres de recettes correspondants. 
 
 



CONSEIL MUNICIPAL 
 

SEANCE DU 28 Mars 2022 
 

 

 

DOMAINE DE COMPETENCES PAR THEME- ENSEIGNEMENT 
D_052_2022 - PARTICIPATION DES COMMUNES AUX FRAIS DE FONCTIONNEMENT DES 
ECOLES PUBLIQUES ANNEE SCOL 2019/2020 

 
 

Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 22 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions 4 

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 24 

 
Madame le Maire donne la parole à Madame LERSTEAU 
Madame LERSTEAU procède à la lecture de l’exposé : 
 
Par délibération en date du 11 décembre 2001 et du 9 Décembre 2002, le Conseil Municipal a arrêté les 
modalités de participation financière des communes extérieures dont les enfants fréquentent les écoles 
publiques maternelles et primaires de Chantonnay. 
Il est rappelé que conformément aux dispositions de la loi, la contribution à demander aux communes est 
fixée en référence au prix de revient d’un élève à CHANTONNAY et ne peut être supérieur au prix de 
revient. 
 

Au vu des coûts de fonctionnement 2019, la contribution forfaitaire s’élevait à 1327.16 € 
pour un élève en maternelle et à 494.40 € pour un élève en primaire. 
 
La présente délibération viendra compléter la délibération n°53/2021 prise au conseil municipal du 29 
mars 2021 
 
Suivant cette proposition, le montant de la participation pour 2020 (effectifs de l’année scolaire 
2019/2020 au 1er Janvier 2020) des communes concernées s’établit ainsi pour : 
   
A titre indicatif 

Commune 
  
Elève concerné  
 

Montant versé 

LES PINEAUX 
1 élève en élémentaire 
1 élève en maternelle   

494.40 € 
              1 327.16 € 

SAINTE CECILE 2 élèves en élémentaire    988,80 € 

4 élèves  TOTAL 2 810,36 € 
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Madame le Maire demande s’il y a des questions. 

Madame LERSTEAU indique qu’il s’agit d’un rattrapage car la réponse est arrivée en retard. 

Monsieur GAIGNEUX indique que puisqu’il s’agit d’un rappel et que l’année dernière, l’opposition s’était 

abstenue, elle s’abstiendra également pour ce rapport.  

Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 

 
Vu l’avis favorable de la Commission de l’Enseignement du 17 mars 2022 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, par 22 voix pour et 4 
abstentions (M. PELTANCHE Eric, M. GAIGNEUX Yannick, Mme COUDRAY Danièle et Mme ARMOUET 
Nathalie) : 

-fixe comme ci-dessus la participation des communes intéressées, soit 1327.16 € pour un élève en 
maternelle et 494.40 € pour un élève en primaire.  

-autorise Mme le Maire à émettre les titres de recettes correspondants. 
 
 

DOMAINE DE COMPETENCES PAR THEME - ENSEIGNEMENT 
D_053_2022 - SUBVENTIONS 2022 AUX ECOLES PRIVEES SOUS CONTRAT 
D’ASSOCIATION 

 
 

Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 22 

Nombre de vote contre 4 

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 

 
Madame le Maire donne la parole à Madame LERSTEAU 
 
Madame LERSTEAU procède à la lecture de l’exposé : 
 
Lors de sa réunion du 17 mars 2022, la commission d’enseignement a proposé de fixer le montant des 
subventions versées par la Commune aux écoles privées sous contrat d’association : école Privée Béthanie 
et à l’école Privée du Sacré Cœur de Saint-Philbert-du-Pont-Charrault. 
 
Considérant le coût moyen de l’élève en 2020 des écoles publiques de Chantonnay à :  
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 1 281.55 € pour un élève scolarisé en maternelle 
    457.10 € pour un élève scolarisé en primaire. 
 
Les membres de la commission ont retenu comme forfait à attribuer pour les élèves fréquentant : 
 les classes maternelles des écoles privées sous contrat d’association : 

- 1 281.55 euros/an/élève de Chantonnay. 
 les classes primaires des écoles privées sous contrat d’association : 

- 457.10 euros/an/élève de Chantonnay. 
 

Pour estimer la subvention globale, les effectifs retenus sont ceux de la rentrée de septembre et 
concernent les élèves domiciliés à Chantonnay (soit 335 élèves pour l’école Béthanie et 39 élèves pour 
l’école du Sacré Cœur).  
 
Les crédits pourraient être ainsi répartis :  
 

Ecole Béthanie 
 

 Du 01.01.2022 au 31.08.2022                1 281.55 € x 108 x 8                         =     92 271.60 €                                                                                                                                                                                                                                       
                                                                                                          12                                                                                           
                                                                    
                                                                             457.10 € x 227 x 8                            =    69 174.47 € 
                                                                                                          12 
 
 
 Du 01.09.2022 au 31.12.2022                1 281.55 € x 108 x 4                         =    46 135.80 € 
                                                                                                         12 
 
                                                                   457.10 € x 227 x 4                             =    34 587.23 €  
                                                                                                12 
  
 TOTAL 2022 – Ecole Béthanie                 242 169.10 €  
 TOTAL 2021                                               270 316.87 € 
                                                                       Soit                                                                   - 10.41 % 

 
 

 Ecole Sacré Coeur ST PHILBERT  
 

 
 Du 01.01.2022 au 31.08.2022                1 281.55 € x 18 x 8                            = 15 378.60 € 
                                                                                                       12 
 
                                                                             457.10 € x 21 x 8                                =   6 399.40 € 
 12 
 
 
 Du 01.09.2022 au 31.12.2022                1 281.55 € x 18 x 4                             =   7 689.30 € 
                                                                                                       12 
 
                                                                            457.10 € x 21 x 4                                =    3 199.70 €   
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 12 
  
 TOTAL 2022 – Ecole Sacré Cœur      32 667.00 €  
 TOTAL 2021      39 085,51 € 
                                                                       Soit                                                                          - 16.42 % 

TOTAL SUBVENTION 2022 
AUX ECOLES SOUS CONTRAT D’ASSOCIATION 

274 836.90 € en 2022 
309 402.38 € en 2021, soit une diminution globale de 11.17 %. 

 
 
Madame le Maire demande s’il y a des questions. 

Monsieur GAIGNEUX indique que l’opposition votera contre ce rapport cette année. En effet depuis 

plusieurs années, l’opposition demandait plus de précisions dans la répartition des charges d’électricité et 

d’eau. L’année dernière, une réponse avait été apportée mais cette année, le tableau n’a pas été fourni. Les 

écoles sont de plus en plus utilisées pour un usage autre que l’école comme pour l’accueil périscolaire mais 

est-ce que la répartition est faite ?  

Monsieur SIRET indique que cela pourra être vérifié mais il y aussi des coûts fixes. Avec la baisse du 

nombre d’élèves, le coût devrait augmenter mais ce n’est pas le cas, ça veut dire que c’est bien géré. 

Madame COUDRAY indique que l’opposition n’est pas contre l’école privée et la ville doit verser une 

subvention mais l’opposition a toujours essayé d’avoir le détail du coût et là ce n’est pas le cas. Ce n’est pas 

le principe de la subvention qui pose problème mais le détail du calcul comme par exemple avec la prise 

en compte des ATSEM. Madame COUDRAY ajoute que la CRC avait également dit des choses, il y a 

quelques années que la ville avait corrigé ensuite. 

Monsieur SIRET explique qu’une fois la CRC avait dit qu’il fallait prendre la moyenne et que par la suite, 

elle a dit l’inverse. 

Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 

 
 
Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, par 22 voix pour et 4 
contre (M. PELTANCHE Eric, M. GAIGNEUX Yannick, Mme COUDRAY Danièle et Mme ARMOUET Nathalie), 
approuve les propositions telles que présentées ci-dessus. 
 
 
 
Suite aux évènements qui se déroulent actuellement en Ukraine une délibération ajoutée à l’ordre du jour 
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FINANCCES LOCALES – SUBVENTION EXCEPTIONNELLE 
N D_054_2022 – AIDE EXCEPTIONNELLE ASSOCIATION VENDEE-UKRAINE 

 

Date convocation 22/03/2022 

Conseillers Municipaux en exercice 29 

Nombre de présents 25 

Nombre d’excusés avec pouvoir 1 

Nombre d’excusés sans pouvoir 2 

Nombre d’absents 1 

Nombre de vote pour 26 

Nombre de vote contre  

Nombre d’abstentions  

Nombre de blanc  

Nombre de nul  

Nombre de votes exprimés 26 

 
Madame le Maire procède à la lecture de l’exposé : 
 
Le peuple ukrainien traverse actuellement des moments très difficiles avec la guerre qui fait rage depuis 
l’invasion russe du 24 février 2022.  
Cette situation exceptionnelle a pour conséquence notamment de créer une nouvelle catastrophe 
humanitaire et de nombreuses associations à but caritatif se sont mobilisées pour venir en aide à la 
population.  
L’association Vendée-Ukraine grâce à ses nombreux liens avec l’Ukraine participe à ce mouvement de 
solidarité, ce qui nécessite de disposer de ressources.  
C’est pourquoi, il est proposé au Conseil municipal d’attribuer une subvention exceptionnelle de 500 € à 
l’Association Vendée-Ukraine. 
 
 
Madame le Maire demande s’il y a des questions. 

Madame le Maire explique qu’aujourd’hui, le besoin le plus manifeste pour qui viennent en aide aux 

victimes de la guerre, ce sont les moyens financiers 

Monsieur PELTANCHE indique que 31 personnes et 12 familles vont être accueillies à Mouilleron-Saint-

Germain et que certains jeunes seront scolarisés à Chantonnay. 

Madame le Maire indique qu’il ne s’agit que d’un accueil d’urgence où ils ne pourront rester longtemps et 

que l’Etat devra prendre sa part pour organiser des solutions plus durables. 

Monsieur SIRET se demande comment il est possible d’intégrer un enfant au collège qui ne parle pas 

français. 

Monsieur PELTANCHE répond que les enseignants essayent de se débrouiller avec le peu de moyens qui 

sont alloués. 

Madame COUDRAY ajoute qu’il s’agit de situations très compliquées et qu’il ne faut pas oublier qu’il y a 

aussi d’autres familles de réfugiés, comme des Afghans pour qui c’est très compliqué aussi. 
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Madame le Maire regrette une certaine forme d’impuissance face à ces situations. 

Madame le Maire constate qu’il n’y a plus de question. 

 
 

Sur proposition de Madame Le Maire, le Conseil Municipal, après délibération, à l’unanimité, accepte 
d’attribuer une subvention exceptionnelle de 500 € à l’Association Vendée-Ukraine pour soutenir son 
action humanitaire auprès des Ukrainiens. 
 
 
Informations et questions diverses. 

 

Madame le Maire indique qu’elle souhaitait informer le Conseil que suite aux différents tags relevés à 

Chantonnay, le travail de la Gendarmerie, grâce à la videoprotection, a permis d’identifier les auteurs 

présumés. 

 

Madame le Maire indique ensuite que le Conseil des sages sera invité à présenter ses travaux pendant 45 

minutes, à 19 h, le 9 mai, avant le Conseil municipal. 

 

Madame le Maire ajoute qu’il faut être solidaire des éleveurs et de leurs familles pour qui elle a une 

pensée, car ils traversent une très grave crise à cause de la grippe aviaire qui est une véritable 

catastrophe ! Les particuliers qui possèdent des poules doivent se responsabiliser et respecter absolument 

les mesures de confinement demandées par la Préfecture. 

 

Madame CHENU explique qu’il faut vraiment enfermer les poules et pas seulement mettre un grillage 

pour empêcher la propagation de la maladie. 

 

Madame COUDRAY indique qu’il ne faut pas oublier les dommages collatéraux sur toute la filière. 

 

Madame COUDRAY demande si les petits oiseaux sont également touchés. 

 

Madame CHENU explique qu’il s’agit plutôt des oiseaux migrateurs que les petits oiseaux. 

 

Madame LERSTEAU informe des prochaines portes ouvertes de Planète Gribouille et de l’Espace jeunesse 

le 07 mai 2022 de 09h30 à 12h00. 
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Madame la Maire indique qu’une réunion plénière sera prochainement positionnée pour que chacun ait 

une vue globale sur tous les travaux dans le cadre des différents projets, notamment le centre-ville et les 

salles de l’Epine. 

 

Madame PHELIPEAU rappelle les dates de réunions de préparation de l’Election présidentielle : 05 avril à 

18h30 et 7 avril à 20h00 et ajoute qu’une nouveauté consiste dans le droit de vote des personnes sous 

tutelle. 

 

L’ordre du jour étant clos, la séance est levée à 21h38  


